

# Schávelzon: "Lo que ayude a recuperar ese mundo perdido de la identidad es positivo"

La Comisión de Patrimonio Cultural convocó ayer a un encuentro en el que el arquitecto Daniel Schávelzon disertó sobre temas vinculados con las riquezas propias de nuestra ciudad. El Municipio suscribió un convenio marco con el Centro de Arqueología Urbana para realizar asistencia técnica y desarrollar proyectos de cooperación.

DE LA REDACCION. El intendente municipal Omar Pacini recibió ayer al mediodía al arquitecto Daniel Schávelzon, director del Centro de Arqueología Urbana de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la Universidad de Buenos Aires (UBA), quien llegó a Pergamino invitado por la Comisión de Patrimonio Cultural. La reunión se hizo en el Encuentro de Arqueología Urbana que se concretó en el Colegio de Arquitectos.

Asimismo el jefe comunal suscribió un convenio marco con el Centro de Arqueología Urbana con la finalidad de realizar asistencia técnica, intercambiar experiencias y desarrollar proyectos de cooperación en temas vinculados con arqueología urbana, excavaciones, arqueología de rescate o reconstrucción de la historia a partir de objetos materiales.

"Pergamino es la ciudad sin fundación, por eso le pedimos a Schávelzon que nos ayude a descubrir el principio de esta historia a partir de elementos materiales."

(Omar Pacini)

Luego de dar la bienvenida al especialista, Pacini comentó que "Pergamino es la ciudad sin fundación, por eso le pedimos a Schávelzon que nos ayude a descubrir el principio de esta historia a partir de elementos materiales", resaltó el titular del Ejecutivo local en el inicio de la entrevista con el Diario.

#### El patrimonio cultural

El arquitecto José Salauati, en representación de la Comisión, señaló que "la expectativa de la convocatoria fue a través de la



José Salauati, Daniel Schávelzon y Omar Pacini hicieron referencia a la importancia del patrimonio de la ciudad.

LA OPINION

exconcejal Analía Barrera y se trata de empezar a sensibilizar de alguna manera a la comunidad en su conjunto; a su vez también trabajamos con aquellos que tienen que ver con la formación de los chicos que son académicos o bien con docentes y alumnos sobre la trascendencia de cada una de las disciplinas vinculadas a la apoyatura de la preservación del patrimonio", dijo el concejal de Pergamino. "Hoy en día tenemos la suerte de haber conseguido la presencia de este profesional, que es una figura eminente en su actividad en Argentina, en América Latina y nos enorgullece porque somos nuevos en este tipo de tareas", agregó el exsecretario de Obras Públicas. "Tratamos de llevar esta visita con humildad y con el conocimiento que implica en la comunidad conocer la importancia de la arqueología urbana", resaltó Salauati.

#### Daniel Schávelzon

Por su parte el arquitecto Daniel Schávelzon adelantó que "la intención es el rescate del patrimonio. Tenemos que asumir que estas cuestiones conforman los referentes materiales desde la memoria y este tema es hoy fundamental en las agendas políticas y sociales porque entendemos que gran parte de la crisis en Argentina pasa precisamente por la identidad", señaló el referente de la UBA. "Todo aquello que nos ayude a recuperar ese mundo perdido de nuestra identidad

es positivo, es bueno y felicitó al pueblo de Pergamino porque estas cosas son el resultado de un sentir".

- ¿De qué manera se enfatizará el trabajo que realizarán en nuestra ciudad?

- Me animaría a tratar de encontrar en la Plaza Merced los restos del primer fuerte; podemos encontrarlos o no, no lo sé porque nadie tiene la "bola de cristal" para saberlo, no importa, pero seguramente hallaremos los fragmentos destruidos de lo que pasó en estas tierras. Porque si

podemos empezar a encontrar ese tipo de elementos que no implican proyectos enormes ni grandes, ni gastos onerosos, podemos poner en marcha la reconstrucción de esa historia que le falta a Pergamino. Sabemos que esta ciudad tiene huecos en la historia porque se perdieron archivos, planos y documentación, es decir que iniciaremos las acciones necesarias para encontrar este tipo de elementos y hacerlos vivo, que no sea algo que la maestra le cuenta al chico sino que sea una realidad para toda la comunidad.

"La intención es el rescate del patrimonio, tenemos que asumir que estas cuestiones conforman los referentes materiales desde la memoria y este tema es hoy fundamental en las agendas políticas y sociales."

(Daniel Schávelzon)

#### Ciudad sin fundación

El director del Centro de Arqueología Urbana de la Facultad de Arquitectura Diseño y Urbanismo de la UBA rescató la importancia de tratarse de una ciudad sin fundación al decir: "Fijense qué interesante la historia de Pergamino que es un lugar sin fundación. Se creó en un momento y hay lugares que ya no existen a pesar de que surgieron así", manifestó el profesional. "No es el resultado de un acto administrativo, sino de tareas de un conjunto de personas que se pusieron a trabajar todas juntas para construir una sociedad, para tener un pueblo. Y creo que esto es motivo de orgullo porque nació desde abajo y llegó al bronce y corroborar esto materialmente no es poca cosa", concluyó Daniel Schávelzon después de la reunión que mantuvo con el intendente Pacini en el Palacio municipal.

## Recorriendo la ciudad para trabajar sobre los yacimientos arqueológicos

La visita de Daniel Schávelzon se extenderá hasta hoy ya que el profesional se encontrará acompañado por historiadores locales y miembros de la comisión de Patrimonio con el fin de recorrer algunos lugares de interés que resulten de su conocimiento en cuanto a aquellos yacimientos arqueológicos en nuestra ciudad, como el caso de las excavaciones que se realizaron recientemente en la construcción de la nueva Biblioteca, que dieron como resultado que en el lugar había un viejo cementerio.

"Se pretende que el director

del Centro de Arqueología Urbana de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo de la UBA tome conocimiento sobre espacios que iniciaron la vida en Pergamino y por tal motivo se convocó a historiadores porque es el comienzo de una serie de charlas en nuestra ciudad, a través de distintos referentes nacionales, a los fines que la comunidad, los colegios, ámbitos institucionales y el periodismo vayan interiorizándose sobre la relevancia de estos temas", informaron desde la Comisión Municipal de Patrimonio.

Próximos especiales

28 de ABRIL

día del Repuestero

HACÉ CLIENTES DE REPUESTO

INCREMENTÁ TUS VENTAS Y PROMOCIONÁ TUS PRODUCTOS PUBLICANDO EN LA OPINION

\*Se publica el domingo 27

Teléfono 417755 / 6 / 7 - 437755 Int. 145 / email: laopinionpergamino@gmail.com

LA OPINION

DIARIO MATUTINO DE PERGAMINO Y SU REGION